
不到 1分钟的
时间，李玮锋便从
被申花队绝“杀”的
失落中走了出来，
用力地握住每一个
从他身边走过的广
州城队员的手。

不是不失望，
毕竟在巴索戈打进
那粒点球之前，广
州城与申花队的这
场比赛已经打了
102分钟，而且从下
半场第 17 分钟开
始，李玮锋的广州
城队就是领先的那
一方，而一旦3分到
手的话，他们就将
在积分榜上超越广
州队，与排名倒数
第四的武汉长江队
的分差，也可以缩
小到3分，但是因为
申花队的进球，一
切都在瞬息之间变
成了“如果”。

专访李玮锋·不纠结过往，场场拼刺刀
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“河北队并不容易对付”
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随着 10 月临近尾声，大连距
离入冬越来越近，全城将于下周
迎来供暖季。日前，大连的夜间
气温已经持续接近零摄氏度，这
也是申花近两场主场比赛都被安
排在下午5点30分开打的主要原
因。好在近期白天的气温基本都
在10摄氏度以上，加之阳光充足，
申花的日常训练并没有受到低温
的影响。

与广州城一役的读秒绝平令
不少申花队员心有余悸。在赛后
回到酒店时，球员复盘着比赛的细
节，对于暴露出的不足一一进行了
总结。不过，当时间来到第二天
时，队内普遍不再回想这场平局，
毕竟当务之急是尽快恢复，不管是
身体上还是心理上。况且下一轮

的对手是沧州雄狮，球队的打法和
技战术风格与广州城并不相似。
主教练吴金贵在召集球员讲话时，
提醒球员们重新集中精力，投入到
下一场比赛的准备中。

尽管申花在与广州城的比赛
中缺少掌控力，进攻端的表现乏善
可陈，此前为了提高进球率所做的
准备没能奏效，但事实上，球队并
非一无所获，过去两周间歇期里针
对体能所做的强化训练还是收获
了成效的。

与广州城队的赛后，根据中超
官方数据系统显示，除了门将曾诚
之外，其他踢满全场的球员跑动距
离全部超过10000米，分别是巴索
戈、钱杰给、金洋洋、蒋圣龙、温家
宝，有四人是中后场球员，其中钱
杰给的数据为 11789米，再次成为
队内跑动王。

即使是半场被换下的博拉尼
奥斯、孙世林，跑动距离也都接近
6000米，共出场78分钟的杨旭则跑
出8752米。值得一提的是，杨旭被
换下时，本场比赛的转播画面中出
现了一个“乌龙”。第80分钟，当现
场转播镜头对准申花替补席上刚
刚被换下的杨旭时，来自公共信号
的字幕条上显示，杨旭的跑动距离
为“5.4km”。据了解，该数据有误，
球队赛后拿到的中超官方统计版
本中，杨旭78分钟内的跑动距离已
被更正为8752米。

本赛季以来，申花多次在绝境
状态中“跑”到了最后一刻，并成功
改写比分。这一次，当球队表现平
平无奇、机会寥寥无几时，跑动距离
代表着求胜欲望，可以说，“绝平”神
迹是全队一起跑出来的。对于球
队的表现，吴金贵给予了肯定：“总

体上，全队表现出了积极争胜的劲
头，踢得非常努力和勇敢，但我们
还要在一些关键环节上做得更
好。”

从上一轮比赛细节中不难看
出，申花缺乏的是阵地战进攻，吴
曦、曹赟定的同时伤停导致球队向
前推进的速度和小范围配合都不
见了，吴金贵口中的“关键环节”无
疑就是进攻效率。和热身赛中进
攻端多点开花的情况不同，申花在
正式比赛中遇到了阻挠，而这种阻
挠很可能因对手有备而来而不断
增加。

目前，大腿内侧肌肉不适的吴
曦、大腿肌肉拉伤的曹赟定以及髋
部不适的柏佳骏都在进行康复训
练，尚未开始跟队训练的他们能否
出现在与沧州雄狮的比赛中暂时
不得而知。

气温持续走低，申花绝境反转源于“跑不死”

哀大莫过于心死——至少在中超
联赛前15轮联赛结束之后，用这

句话形容那时的广州城队，一点都不
为过。

15战1胜14负，更确切地说，是15
战 15负，如果不是因为大连人队在对
阵广州城队那场比赛时使用U23球员
违规，“送”给了广州城队 3分的话，这
支球队的积分，会一直停留在“0”上
面，而李玮锋接手的，正是这样一支在
很多人看来“要啥没啥”的球队。

东方体育：从领先到被扳平，这种
结果从心理上肯定不好接受吧？

李玮锋：从结果来讲，肯定是不
太好接受，但是就像我跟我们队员说
的那样，面对上海申花这么强大的对

手，我们能够率先取得进

球，并且一直到比赛的最后时刻，我
们依然还能够领先，大家已经做得足
够好了。

东方体育：赛后的新闻发布会上，
你说了一句“要看到他们（广州城队
员）每一个人有多优秀”，你一直在用
这样的方式鼓励队员吗？

李玮锋：外界在说到我们这支球
队的时候，会很自然地把我接手之前
的比赛放在一起，但我并不这么认
为。因为各方面的原因，球队在前15
场比赛中的表现确实不太好，但是现
在这个阶段，再去纠缠之前那些问题
没有什么意义。踢申花这场之前，我
一直跟队员说，我们团队之前踢的五
轮比赛，从进球和失球来看，你们要看
到你们每一个人有多优秀，就是希望
能够让每一个球员面对对手时更有自

信。我自己也是从球员时期走过来
的，作为一名年轻球员，刚刚进入职业
球队，刚刚参加职业联赛的时候，有没
有信心，完全是两种情况。对一支球
队来讲同样如此，因此有些时候，比赛
还没开始，结果就已经出来了。

东方体育：从持续低迷到重新看
到保级希望，球队的关键变化在哪里？

李玮锋：我一直相信，这支球队
当中没有谁愿意输球，大家更不会甘
心接受降级的命运，我和我的团队就
是把每个人的这股劲头激发起来，让
每个人都明白，无论是集团、俱乐部
还是球迷，大家对我们一直都有期
待。我常跟队员说，把头抬起来，你
们不比任何人差，广州城队也不比任
何球队差，再苦再难，顶过去了，你就
会更强大。

“无论如何，我们都要往
前看。”走出大连金州体育场
的时候，李玮锋的眼神当中
充满着坚定，“不是有了希望

再去努力，而是在你努
力之后，才
会看到希
望，就是
这样！”

受疫情和防控的影响，原定在 26
日从大连返回广州的广州城

队，最终从济南转机去了海口，备战
本周末与河北队的比赛。意外，再次
打乱了李玮锋和广州城队的备战节
奏。

“这些都不重要，关键是要做好
我们自己。”面对突如其来的变故，
广州城队教练组选择了从容面对，
“不管在哪里踢，不管对手是谁，对
我们来讲，每一场都是名副其实的
生死战，除了全力以赴去拼，别无选
择。”

东方体育：此前的联赛间歇期，
广州城队为什么会选择去江苏盐城
进行集训？

李玮锋：有几个方面的考虑：一
是联赛开始后的第一个对手是上海
申花，比赛在大连，从天气方面来讲
的话，也是希望队员能提前适应一下
这个季节北方的气温，因为按照原来
的赛程，我们还要从大连直接去山西

大同；另外一个，如果在广州集训的
话，天气以及便利性方面会好一点，
但是我们想让队里的每一个人都清
楚，现在已经到了决定我们这支球队
命运的生死关头，他们要走上去的不
是球场，而是战场，每个人都必须做
好跟对手拼刺刀的准备。

东方体育：接下来的对手是河北
队，对广州城来讲，是一个非常好的
涨分机会。

李玮锋：我并不认为河北队是一
个容易对付的对手，尤其是在目前这
种状况下。对我们来讲，既要有敢于
面对任何对手的勇气，也要把自己立
足于跟每一个对手去拼的位置，因为
从前面这21轮比赛来看，我们才是弱
的那一方。我不知道最后会是一个
什么样的结果，但我可以保证的是，
每一堂训练课、每一场比赛，我们都
会竭尽全力。我也相信，只要大家全
力以赴把过程做好了，最后的结果一
定不会差，对于这个团队，我一直都
有信心。

“球员有无信心完全是两种状态”
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